

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 1878.

Número 255. CENÍMOS de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET/ESPI, Mercado 23.

NUM. 170

ALCOY 17 de Octubre de 1878.

UNA CUESTION LOCAL.

«Doy a V. las gracias, Sr. Director, porque, venciendo añejas preocupaciones, sale V. a la defensa del buen nombre y distinguida cultura de esta noble e industriosa población, favoreciendo etc.» Con este párrafo termina la ya conocida carta del Sr. Benoliel, el cual párrafo tiene su *intrinsicus* que nos conviene esclarecer y refutar. Para ello nos bastaría hacer un estudio comparativo de las partes de que consta la definición de la palabra, tomada en su acepción correspondiente, y probar con él que todos padecemos de ofuscaciones de entendimiento, sea por la pasión, sea por error de los sentidos, sea por educación, o sea por el influjo de las personas que nos rodean. De estas ofuscaciones o preocupaciones unas son más añejas que otras, y por lo tanto más difíciles de vencer aquellas que estas. Lo que no admite duda es que entran mayor número de preocupaciones en el entendimiento de aquellos que tienen afirmaciones para todo, que nos dan resueltos todos los problemas, que están al cabo de la calle en cuanto se refiere al pasado, al presente, al porvenir limitado e ilimitado; en el entendimiento de aquellos que no ensalzan y preconizan sino lo suyo; que no en el intelecto de aquellos otros prudentes que van con piés de plomo en esto de las afirmaciones rotundas, y que, desconfiando mucho de sí mismos, ponen

siempre en parangon nuestra pequenez y relativo saber con la infinita sabiduría con la Verdad Eterna, única y absoluta.

Pero, dejando a un lado este orden de consideraciones, y para entrar de lleno en la esplicacion provocada por el Sr. Benoliel, recordemos lo que EL SERPIS dijo en su primer número, que era como la norma de conducta y programa que habian de servirle andando el tiempo.

Dijimos el día 1.º de Mayo, que dedicados principalmente a la defensa de la industria alcoyana, lo mismo que al auge de la población, veníamos a borrar diferencias, no a suscitarlas; y que respecto a lo moral, tan atendible como lo material, pondríamos singular empeño en detener los vuelos del entusiasmo, no fuéramos por poner, demasiado alta la mira diéramos en los espacios imaginarios, y apretáramos poco queriendo abarcar mucho. Síntesis: veníamos a publicar un periódico de intereses materiales, ageno a las luchas de la localidad, y parco, cauto, comedido en las reformas morales, sobre las que hay mucho que hablar, y en las que, por lo tanto, se puede disparatar bastante.

De modo que EL SERPIS no podía, no quería, no sabía (aunque se hubiera sentido inclinado a ello, que jamás se sintió) hacer en Alcoy la causa del protestantismo, saliendo a la defensa de su pastor en cada uno de los muchos lances y disgustos que ha de ocasionarle la propaganda de doctrinas altamente contrapuestas al espíritu religioso de la inmensa mayoría de los alcoyanos. Es más: de hacerlo, de

salir a la defensa oficial u oficiosa, EL SERPIS faltaba a sus declaraciones, a sus fines; sus redactores faltaban a sus propósitos, y el Director con ellos faltaba también a sus compromisos.

A este alejamiento de las discusiones políticas y religiosas, a esta meditada y oportuna regla de retraimiento, cual conviene a un periódico extraño a banderías, llama el Sr. Benoliel añejas preocupaciones del Director, con esa seguridad que da el creerse en posesión de la verdad, por el hecho de ser ministro de una de las numerosas sectas que se derivan del Cristianismo, como las abundantes ramas de un árbol copulento se derivan del tronco.

Pues tenga presente el Sr. Benoliel que el director del SERPIS (y de esta declaración no quiere que se hagan solidarios los demás redactores) no se anda por las ramas, y que, si bien es cierto que no comulga con ruedas de molino, tampoco piensa en ganarse el cielo protestante, a fuerza de sardindias, para ir después de muerto a gozar de la vision beatífica de Martín Lutero quien tendrá a su derecha a Calvino, y a su izquierda a Enrique VIII de Inglaterra, aquel modelo de virtudes evangélicas.

Como la discreción no nos permite estendernos por este campo, el Sr. Benoliel nos hará el singular favor de creer que al visitarle para poner en claro un hecho, no hemos cometido un acto de heroicidad, ni siquiera de decisión; hemos hecho lo que hace cualquiera, venciendo, eso sí, repugnancias de estómago y de olfato al

recorrer los ámbitos de la cárcel. No porque tuvieramos ganas de terciar en la cuestion del ministro, sino porque a ella nos han llevado contra nuestro gusto y costumbre.

Cuando dabamos por terminado, en lo que a nos toca, este incidente, se nos pone delante de la vista el *Mercantil Valenciano* del día 15, con el siguiente sueltino:

«El *Mercantil Valenciano* dio cuenta a sus lectores del bárbaro trato que en la cárcel de Alcoy está sufriendo el pastor protestante D. Jorge Simeoa Benoliel Tauti.»

Los periódicos de Madrid y en particular *El Diario Español*, reprodujeron nuestras noticias, sin que nadie hasta la fecha se haya acercado a nuestra redaccion a rectificar uno solo de los conceptos que en la carta del correspondiente de Alcoy, por nosotros publicada se consignaban; pero he aquí que el Sr. Alcalde de la industriosa ciudad se ha presentado en las oficinas de *El Diario Español*, asegurando bajo su palabra que la habitacion donde se halla el pastor protestante, mal puede ser húmeda y poco ventilada, cuando está situada en el piso segundo de la cárcel, es muy capaz y tiene dos grandes ventanas; que tan falsa como la anterior, es la noticia del maltrato que se dice se le da al recluso, así como también que si alguna medida se ha adoptada respecto a que al señor Benoliel se le permita comunicarse con su familia con ciertas condiciones, podrá ser acuerdo del alcalde y nunca del Alcalde de la

que jamás se había atrevido a mirar de frente.

Los ojos negros y aterciopelados de la novicia estaban fijos en él, y por pronto que ella quiso velarlos con sus largas pestañas, el alma de Doyagüe había ya recibido el choque de aquella mirada apasionada e inocente, de mujer y de virgen a un mismo tiempo.

—Sí, sí, dijo la monja secundando el deseo de su educanda; traenos esa canción, Manuel, para que Margarita la cante al clave.

Al día siguiente, a la hora acostumbrada, se dirigía nuestro estudiante al convento de Santa Ursula con su canción puesta en música.

Llegó, y acercándose al torno, dió un golpecito diciéndole:

—A Dios gracias.

Y de la parte de adentro contestó la tontera:

—A Dios sean dadas.

Es la fórmula de saludo establecida en esta comunidad, y que tienen que adoptar cuantas personas quieren hacerse oír de la tontera.

—Misa, Angelita, dijo el estudiante.

—Voy a llamarla, ahí van las llaves del locutorio.

Y haciendo girar el torno, puso al alcance del joven un manajo de llaves, llamando después con las campanadas convenidas a la maestra de novicias.

Al subir la escalera del locutorio palpitaba cual nunca el pecho al joven músico y sus pies vacilantes se entre-daban entre los pliegues de sus hábitos escolares.

Entró y sentándose en un ancho sillón de nogal tallado, con el asiento y el respaldo de cordobán, quitóse su tricorneo, que colocó en la próxima silla, y se puso a esperar a su tía y a la novicia que, tan sin darse cuenta de ello, había robado a su corazón la serenidad y la calma.

Doyagüe, y al fenómeno es y ha sido siempre más común de lo que se cree.

Doyagüe, a los diez y nueve años, era tan inocente como una doncella de quince jamás había amado, y las pasiones aún no habían despertado en su corazón.

Y como en la ciencia amorosa toda la teoría del mundo no equivale a la más tenue sensación amorosa, a pesar de las confidencias de sus amigos y con-discipulos, a pesar de cuánto pudieron enseñarle los libros sobre el asunto, el

jóven escolar nada sabía, y en punto a ignorancia corría parejas, si no superaba, a la bella novicia.

Yase le iba haciendo largo el tiempo que tardaban las señoras en presentarse, cuando, abriéndose suavemente la puerta interior del locutorio, penetró por ella Margarita con da vista fija en el suelo y la mayor confusión pintada en el semblante.

Púsose en pié el jóven, no sabiendo como esplicarse aquella aparición, y acercándose a ella a la reja, le dijo con voz tímida y sin mirarle:

—Mi maestra está resfriada y no se atreve a bajar al locutorio; me manda a mí para que diga a V. que vuelva mañana a la tarde y tendrá el gusto de verle.

Cailó la niña, y el estudiante, entre el dolor de tener que separarse de ella tan pronto y el placer de poderla contemplar a su sabor, nada decía, permaneciendo en pié del otro lado de la reja con su papel de música en la mano.

Turbada la novicia, no se acordaba de retirarse, y el silencio de ambos, y sus ojos inclinados al suelo, eran más elo-cuentes que las más ardientes frases de amor.

—Es que traigo a V. la música que me ha pedido, dijo Doyagüe, atreviéndose a fijar sus miradas en el rosado rostro de Margarita.

—¡Ah! ¿La canción de la avecilla prisionera? murmuró la novicia con voz trémula.

—Sí, señora.

—Su tía de V. me dijo que me la traía si la traía.

—Ahí la tiene V. repusose al introductor, haciendo la mano con el papel de música por la abertura de que hemos hablado. Me alegraré que le guste a V. mucho.

—¡Oh! es muy bonita.

Fuera torpeza de ambos, hija de su turbación, casualidad o instinto, sus manos se tropezaron sin querer, y estre-mecido un ser con aquel abrasador contacto, fijaron uno en otro sus miradas.

Hundiéronse los negros ojos del novicia en las luminosas pupilas del estudiante, y sus dos almas se incluyeron la una hacia la otra en el delirio de aquella primera sensación.

Cual brota la savia del tronco de un árbol cuando en primavera le cortan sus ramas, brotó el amor carnal, la savia de la vida, del corazón del estudiante.

poblacion, que no se mezcla para nada en el régimen interior del establecimiento, de lo que es responsable aquel funcionario.

Algo y aun algo de cierto habrá en las noticias que hemos comunicado á nuestros abonados, cuando el bueno del alcalde Sr. Villalonga tiene tan buen cuidado de lavarse las manos, arrojando toda la responsabilidad sobre el alcalde de la cárcel.

Por otra parte EL SERPIS, periódico que se publica en Alcoy, ha dicho lo mismo que nosotros, sin protesta de nadie.

De nuevo llamamos la atención del Sr. Juez de primera instancia de aquel partido y del digno señor presidente de esta Audiencia, para que fijen su atención en este asunto que reviste verdadero interés. El nombre y condiciones del culpable son aqui lo de menos.

Como el SERPIS no ha dicho, ni mucho menos, lo mismo que el Mercantil, le recomendamos que se digne echar un vistazo á nuestros números del 10, 12, 15, 16 y 17 (hoy) de los corrientes, los cuales sirven de contestacion á protestas hechas contra el SERPIS, aunque no por escrito, de palabra.

La erupcion del Vesubio continua. La calma intermitente que se habia observado ha sido de poca duracion. Aunque el profesor Palmieri no cree que sea inminente, una gran erupcion, dice, sin embargo, que el trabajo eruptivo comenzado en 1875 continua activamente, y que en el estado actual, y segun las conjeturas de la ciencia sobre la teoria de los volcanes, ciertos fenómenos imposibles de prever con mucha anticipacion, podrian modificar sus opiniones. Sigue siempre creyendo que la luna llena ejerce una gran influencia sobre la actividad volcánica.

A medida pues que se aproxima la luna llena, la erupcion aumenta; desde 1.º de Octubre percibense vivos resplandores, y hasta se dice (dos viajeros son los que lo dicen) que ha empezado el derrame fuera del gran cono hacia el Noroeste.

Desde el lunes último, los instrumentos indicados están mucho mas agitados.

La pertinaz sequia que viene esterilizando nuestros campos, tiene justamente alarmados á nuestros agricultores, y es preciso que preocupe á todos los hombres que por su posicion política y social puedan contribuir á aliviar padecimiento tan grave.

Está demostrando que la sequia procede de la falta de vegetacion: al paso que ésta disminuye, aquella aumenta.

Y sin embargo, se destruye el arbolado y se deja que nuestros rios desagüen en el mar tesoros de riqueza que serian aprovechables para el riego por medio de canales.

Siguiendo por el camino de la pereza y del abandono, llegaremos á la miseria y al hambre, como nuestros vecinos los marroquies. Debemos un poco de tregua

á la estéril política, y pensemos todos seriamente en nuestros campos.

La sequia nos amenaza con una gravísima calamidad pública.

Obliguese á todos los ayuntamientos á reprobar el arbolado, segun está prevenido; contribuyan los particulares todos á la obra comun, aumentándolo en sus fincas y empleese en canales de riego lo que se gasta en elecciones impopulares y en conspiraciones antipatrióticas.

No diremos que la sequia no sea un azote de Dio; pero es el azote que reserva para los pueblos improvisores y holgazanes, azote para el que hay una rogativa eficaz: el trabajo inteligente.

Noticias generales.

El Universal de Granada declara falsas cuantas noticias han circulado respecto á quiebras de casas de comercio de aquella plaza.

El jueves se verificó en el ayuntamiento de Béjar una numerosa reunion de obreros para aprobar una exposicion que dirigen al Gobernador pidiéndole que mejore la precaria situacion de aquella industria ciudad donde se hallan mas de 3.000 obreros sin trabajo y aumenta la emigracion efecto de la paralización de las fábricas.

La diputacion de Alicante proyecta la construccion de un pantano en Elda.

En Paris se anuncia para fin de este mes la llegada de un calculador de cinco años de edad, y que se ha hecho celebre en Viena por su amabilidad y su facilidad sorprendente para resolver los problemas mas complicados.

Hace sumas y multiplicaciones de centenares de millones con una rapidez sin ejemplo. Si se le propone una cuestion difícil, sale del paso como si jugara, saltando á las rodillas de los circustantes, y resolviendo despues como por inspiracion el problema planteado. Pero estos continuados ejercicios concluyen por causarle gran fatiga. En este estado se vuelve nervioso é irritable.

El Times de Filadelfia da la siguiente muestra del punto á que ha llegado el refinamiento de la coqueteria de las mujeres en aquel pais.

Un facultativo de nuestra ciudad está haciendo fortuna merced á un invento que fué acogido con entusiasmo por todas las damas fashionable de la poblacion. Trátase de una operacion quirúrgica.

Las elegantes pensilvanienses, queriendo á todo trance tener los piés pequeños, se hacen amputar el dedo pequeño de ambos piés. Esta operacion, sufrida sin dolor con el auxilio del cloroformo, deja extraordinariamente extremidades inferiores.

Seccion local.

Sobre la cuestion del diablo alojado en una casa de Alicante á cuyo huésped quisimos enviar tarjeta, dice nuestro colega La Provincia:

«Esa es la palabra, caro colega, huésped.

No nos sería muy difícil á los colegas de la capital, sino enviarle la tarjeta del diablo, porque no tenemos tratos con él, á lo menos recomendarle al corresponsal de Los Debates que desde esta ciudad, y en desprestigio de la misma, escribe cosas tan estupendas, que

mas que indignacion nos causarían desprecios si nosotros fuéramos capaces de inspirarnos en la reprobada conducta de quien tanto rebaja el buen nombre de una poblacion en la que quizás reciba hospitalidad.»

Por su parte, nuestro colega el Graduador se espresa de este modo:

«Nos ha llamado la atencion lo escrito por un periódico madrileño, y que á la letra dice así:

«En Alicante tiene preocupados á algunos vecinos una casa de aquella capital, en que se dice haber entrado el diablo.»

No para esto aquí, sino que algun colega pide á la prensa alicantina de las señas de esa casa, para enviar al celeberrimo huésped una tarjeta de atencion.

En punto á secretos de esta naturaleza es difícil buscar quien nos los confie.

Por nuestra parte, lo único que hemos notado de seis dias á esta fecha, es cierto olorcillo á azufre en una calle muy céntrica.

Como este fenómeno lo hemos visto repetido en otras, nos encontramos perplejos sin saber distinguir la casa, que es muy posible tenga metida en el corazon al consabido diablo.

No sabemos si el El Constitucional es de los que se santiguan cuando le ven el rabo al demonio y si La Provincia coje el hisopo y el agua bendita y le envia su bendicion al asomar las orejas, en esto estamos á oscuras, pero podemos confiar que, piense de esta ó de la otra manera, si pueden señalarnos la casa donde se ha metido el diablo, no dejarán de hacerlo.

Estaremos á la expectativa de tan curiosa cuestion, pues eso de dar con el diablo en estos tiempos de incredulidad, podria ser un descubrimiento de gran trascendencia.

Hemos tenido una gran satisfaccion al visitar la Academia de Caligrafía que dirige nuestro paisano D. José Coderch Espi, en ella cuenta dicho profesor varios cuadros caligráficos, obra de sus alumnos, que en el corto tiempo de dos á tres meses han sabido demostrar su aplicacion y las acertadas reglas que el Sr. Coderch emplea en el arte caligráfico.

Tambien descuellan por su perfeccion varios trabajos hechos á pluma por distinguidas señoritas de esta localidad, así como tambien un cuadro caligráfico hecho por el profesor para el Excmo. Señor Conde de Almodovar, por cuyo trabajo ha sido nombrado el señor Coderch Calígrafo del Excmo. Ayuntamiento de Valencia.

Recomendamos dicha Academia á los padres que deseen que sus hijos adquieran un buen caracter de letra, siendo aquella única en su clase en esta poblacion; no necesitando nosotros elogiar los vastos conocimientos que reúne el Sr. Coderch en su arte, pues son conocidos de todos los alcoyanos por los muchos años que viene ejerciendo dicha profesion, y los muchos alumnos que hoy cuenta en su clase establecida en la calle

de Santa Elena 24, 3.ª izquierda.

A las cuatro y media de la tarde cayó ayer un fuerte aguacero sobre Alcoy, acompañado de sus correspondientes relámpagos.

A las cinco volvió á reinar la calma en la atmósfera, si bien cubierto el cielo de nubarrones condensados durante el dia.

El público, agradablemente sorprendido, desea que se repita la funcion.

Tenemos gusto en manifestar á nuestros lectores que el Señor Arzobispo ha hecho un donativo al Hospital Provincial de Oliver, consistente en la suma de 7.400 reales que desde Valencia giró antes de su venida en libranza á favor del Sr. Alcalde D. José Villalonga.

Ha sido nombrado D. Fabian Pascual y Boronat, fabricante de paños de esta ciudad, para el cargo de vocal de la comision encargada de averiguar las consecuencias que ha producido la supresion del derecho diferencial de bandera, y estudiar las clasificaciones y valoraciones de los tejidos de lana.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Eduvigis duquesa de Polonia. SANTO DE MAÑANA.—S. Lucas Evangelista. CULTOS.—Parroquia de San Mauro.—A las 7 de la mañana principia el Sacramento de la Confirmacion.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver. MOVIMIENTO DE ENFERMOS. SECCION DE MEDICINA. Existencia del día anterior. Entrados. Saludos. Muertos. Existencia para el día siguiente. SECCION DE CIRUJIA. Existencia del día anterior. Entrados. Saludos. Muertos. Existencia para el día siguiente. Alcoy 16 de Octubre de 1878. El Director, CARMELO MARTINEZ PIRE.

Seccion mercantil.

Alcoy 17 de Octubre de 1878. CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPELES, DINERO, OPERACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Caliz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zaragoza.

May colocacion para el papel de los cambios. Includos en la columna. Dinero de operaciones.

Variedades.

MODAS.

En expectativa han trascurrido casi dos meses sin que la moda nos ofreciera nada nuevo, más que ligeros detalles de poca importancia. Las promesas para el porvenir estaban basadas en la exposición de París, y ahora salimos con que los modelos presentados son inadmisibles, volviendo á quedar dueña del campo la forma princesa para los vestidos de otoño.

Los almacenes de modas han puesto á la vista las novedades de invierno, y el género escocés en fondo oscuro con grandes cuadros, cortados por estrechas listas de seda de colores fuerte es la última palabra dicha por la moda. La forma para estos trajes es falda ceñida, media cola, sobre-falda con cogidos, y gaban polonesa ceñida de talle y abierta en solapa, con ancho cuello y bolsillo con cartera. El adorno de estos trajes es el bias de la misma tela y de botonadura dorada ó de acero abillantado.

La novedad verdaderamente bella es el vestido de los llamados á disposición. Este vestido es el paño ligero, de color oscuro, con una cenefa bordada á punto ruso con sedas flojas de colores fuertes. La cenefa guarnece el borde de la sobre-falda y del gaban, sirviendo también para formar con ella la cartera de los bolsillos, las solapas y boca manga. Los botones son dorado ó de seda, según el gusto.

En abrigos hay una inmensa variedad, pero se supone que el género escocés traerá consigo el uso de los cachemires, que es verdaderamente el rey de los abrigos.

En sombreros, la forma capota será la admitida para señoras, y el Rubens para jóvenes.

Los velos con motitas doradas vuelven á estar en moda. Como se ve, la moda no inventa mucho, lo que hace es desenterrar lo antiguo.

El arte es el mismo: los trajes princesa, el blusa, las tunicas, las chaquetitas ó cuerpos corazas, los cuerpos fracs, los chalecos, los paletos, todo sigue las mismas formas que hemos llevado hace tanto tiempo.

Se habla algo de segundas faldas con un poco más de vuelo formando puff, indudablemente más gracia al cuerpo, y creo que será bien recibida esa pequeña reforma. Ya que en cortes no tengo nada nuevo que decir á mis lectoras, diremos algo de los adornos y telas.

En París este año volverán á ser muy de moda el raso y el moaré combinados con terciopelo; también se gastan mucho las telas de dos colores á rayas, combinadas con otras de un color, que siempre deben ser igual á las rayas.

En adornos los bordados de colores, las pasamanerías con perlas, el oro y la plata alternando con los encajes y los flecos, que siguen obteniendo gran favor. Son de gran novedad los encajes de nácar. Por si no tienen idea algunas de nuestras lectoras, les haremos de ellos una ligera reseña: pedacitos de nácar muy delgados y calados formando hojas y conchas, van pegados en un tul, figurando con ellos el dibujo de un encaje, y el efecto es admirable: las muletillas de seda del color ó los colores del traje, son también un adorno de novedad, estas muletillas se ponen de arriba abajo en las tunicas y á los dos lados, si el traje lleva plastrón. Como empieza á refrescar el tiempo,

se ven ya muchas manteletas, pero sucede lo que con los trajes; ninguna variación marcada que las distinga completamente de las que hemos llevado el año anterior: lo mismo digo de los abrigos. El paletó con manga dorman es hasta hoy el que más se recomienda estos abrigos, con pequeñas variaciones, son los que se llevaron, y se cree que seguirán llevándose, así como el chal ó pañuelo de ocho puntas: los chales se llevan siempre, y no es nada más elegante, sobre todo, para señoras de alguna edad, aunque no se las pueda llamar viejas, que un buen chal es el abrigo menos pretencioso, y, sin embargo, ya saben mis lectoras que cuanto más, sino puede ser un chal, sea paletó. En sombreros los más nuevos son de alas anchas recogidas en un lado, que por cierto favorecen muy poco, pareciendo más sombrero de playa que para andar por la ciudad. Lo que es muy bonito y nuevo son unos gorritos húngaros que solo pueden llevar las jovencitas; estos gorritos se adornan con vivos del color de los vestidos, y es el complemento de un traje coqueton y elegante.

Los peinados siguen poniéndose bajos, si bien no con tanta exageración ni tantas agujetas y penas sin que esto sea decir que no se lleven: las peinetas se llevan siempre, más ó menos, y deben tener un especial estudio las españolas en la manera de colocarlas, para no desmentir la fama de que gozan hoy la moda nos favorece, pues se presta á que puedan llevar las cabezas ese aire de tipo andaluz que tanto tiempo estaba reservado solamente para las mijas. En trajes para niñas se sigue también llevando la forma princesa, y es muy elegante unos paletos largos, semi ajustados, que llegan casi al borde de la falda, y que son muy á propósito, haciéndolos con telas ligeras, para estos días en que empieza á refrescar.

Estos paletos se hacen cerrados con botones dorados ó muletillas de seda: algunos he visto figurando plastrón, todos con cuellos vueltos, y algunos grandes cuellos, que casi pueden llamarse esclavinas. Estas pueden hacerse también separadas del paletó y solo usarlas en los días que más se sienta el frío.

No puedo concluir esta revista sin advertir á mis amables lectoras que el traje redondo sigue en París obteniendo gran aceptación; lo que no podía ser por menos atendiendo á lo cómodo que es.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

15 de Octubre.

La inexorable prensa neo-católica no ha esperado siquiera á que se enfrie el cadáver del eminente y sabio prelado monseñor Dupanloup para lanzar contra él toda clase de censuras; y en un artículo que anoche inserta *La Fe*, aunque hacemos al colega la justicia de suponer que es de fuera de su redacción, se pretende lastimar la memoria del sabio, del virtuoso y del elocuente prelado con las más intencionadas acusaciones, embozadas á veces en tímidos elogios, descubiertas otras, é inspiradas en la pontofia de la envidia y del rencor.

La escuela ultramontana, que habia devorado las supuestas ofensas del prelado, ha buscado su desquite, y la noticia telegráfica de su fallecimiento ha sido

la señal para lanzarse sobre su cadáver. El artículo de *La Fe* examina la significación de monseñor Dupanloup bajo diferentes aspectos, y en todos encuentra pretexto, ya que no motivo, para malévolas reticencias. Véase, como una leve muestra de dicho trabajo, algo de lo que se dice, considerándole como político:

«En cuanto á los actos políticos de monseñor Dupanloup, dicho prelado fué confesor del conde de Chambord cuando era niño, y luego de la esposa de Luis Felipe; mantuvo relaciones, unas veces íntimas, otras frias, con Luis Napoleón; estuvo muy unido á Thiers, no anduvo tampoco muy separado de Gambetta. Monseñor Dupanloup, diputado de la Asamblea de 1870 fué uno de los diputados católicos manarquicos y conservadores que más contribuyeron á impedir la solución manarquica que habria salvado á Francia, y, por tanto, á traer para Francia la situación actual. La carta que monseñor Dupanloup escribió al conde de Chambord aconsejándole aceptase la bandera tricolor, es decir, la bandera revolucionaria, produjo impresión tristísima, mientras la contestación del conde de Chambord arrancaba en todas partes un grito de admiración».

Monseñor Dupanloup ha muerto, y no puede hacer oír su elocuente voz ni manejar su fecunda pluma para contestar á sus censores; pero es seguro que no faltará quien le defienda.

En vista de la insistencia con que parte de la prensa periódica eigue tratando el tema de si el Sr. Cánovas debe abandonar ó no el poder, y admitida hipotéticamente la afirmativa—si debe aconsejar á la Corona que llame en su reemplazo al partido constitucional, *El Diario Español* de anoche, que consagra al asunto un extenso artículo de fondo, sintetiza sus opiniones de que el Sr. Cánovas no debe dejar el poder por propia voluntad; pero si, desoyendo los consejos de sus buenos amigos, quisiera buscar en el alejamiento del poder el descanso de una larga campaña de lucha y fatiga que la solución más de acuerdo con la lógica, la más conveniente para el país y las instituciones, la más natural con arreglo á las prácticas del régimen representativo, sería la de formar nuevo Ministerio con elementos de la misma mayoría parlamentaria, que ha apoyado al Sr. Cánovas con tanta sinceridad. No hay motivo, parlamentariamente hablando, para un cambio de política, porque en el sistema representativo deben imperar las mayorías, mientras el roce del poder no las desorganice, ó la opinión no las rechace. Si los hombres del poder se cansan, cedan su puesto á otros, pero no manden á su partido retirarse, mientras su bandera ondee triunfante.

El turno de los partidos es necesario en las instituciones representativas; pero los cambios han de ser motivados, y la verdad es que por ahora, no hay razón para pedir al partido liberal-conservador que ceda el poder á un adversario

impaciente, siquiera este ame-nace con abandonar las sendas de la legalidad si se le obliga á esperar más tiempo.

Es lo mismo que opinan cuantos no se hallan cegados por la pasión de partido y miran los problemas del régimen parlamentario con la elevación que reclaman.

Telegramas extrangeros.

Berlin 14.—El Parlamento alemán, en la sesión de esta tarde, ha aprobado todos los artículos de la ley de represión del socialismo, excepto el sexto y el décimo cuarto.

Civita Vecchia 14.—Esta tarde han desembarcado los peregrinos españoles que ha conducido á este puerto el vapor *Santiago* y que habian sido objeto de una injustificada medida sanitaria.

Glasgow 15.—La casa Findley y compañía, que se dedicaba principalmente á negocios con la India, ha suspendido sus pagos, dejando un pasivo de doscientas mil libras esterlinas (19 millones de reales).

Londres 15.—Se cree que están suspendidas las hostilidades contra el Afghánistán hasta recibir la respuesta del Emir á la carta que le dirigió el Virrey de la India inglesa.

Constantinopla 15.—Rusia y la Puerta han llegado á un acuerdo sobre la cuestión de los montes Rhodope.

San Petersburgo 14.—La circular dirigida por el gobierno ruso á las potencias expresa la necesidad de llegar á una inteligencia definitiva con Turquía, basada en el tratado de Berlín.

El gobierno ruso declara que hará todo los esfuerzos posibles para llegar á una acción común con los demás países signatarios del tratado de Berlín.

El conde Schuvaloff ha salido para Livadia á fin de conferenciar con el Czar.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—2ª función de abono para el jueves 17 de Octubre de 1878.—La magnífica comedia joya del Teatro Español, en 4 actos, y en verso, del malogrado poeta D. Ventura de la Vega, cuyo título es: *El hombre de mundo*. Dando fin con la chistosa pieza en un acto, titulada: *Las dos joyas de la casa*.—A las 7 y media.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 16.

Han fracasado las negociaciones para el arreglo entre la Alemania y el Vaticano.

Los ministeriales combaten todo cambio de política.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 15-20

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente, las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Resena ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad, que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores, y productores en general por ser el indicador mas completo y estenso de cuantos se han publicado. Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra. Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puga Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admón. de este periódico darán razon. (17)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se venden en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él.

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena.

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs. en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Alamandi, Paz, 6, D. Benito Perdigüero, calle de San Martín, 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado e hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastocotín, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell. En este establecimiento encontrará el público las Flasadás tejidas de Palma a precios de fábrica.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado, 23.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

TIENDA

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseoso de complacer al público en general, además de los artículos de ferretería y quincaillería cuya numerosa clientela ya conoce, con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido a la vez:

Paraguas última novedad, desde 21 hasta 120 rs.

Lana de Pamplona para colchones a 150 rs. arroba. (7)

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas.

En esta Administracion darán pormenores. (17)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones, en cantidad considerable. Se cederán a precios económicos. (16)

Nodriz.

Una de 28 años de edad y leche de ocho meses desea criar en su casa o en la de los padres de la criatura. Dará razon en esta Admon. (3)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas e infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc. etc. 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

Sombrereria nueva

CARLOS GARRIDO

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en sombreros de copa y para Eclesiásticos, de castor, última novedad, fuertes y flexibles, hongos, plumas y petaca y de las demás clases del país. También se acaba de recibir un bonito y elegante surtido de sombreros para niños y niñas y un completo surtido en sombreros de legítimo charol. También hay armazones para sombreritos de niños, plumas y adornos de varios colores.

Se componen toda clase de sombreros dejándolos como nuevos.

Todos los géneros anunciados se espenderán a precios sumamente económicos y sin competencia. (3)

ASOCIACION DE VITICULTORES

de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30.000 cantaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Pérez, D. José Cortés y D. Pascual Verdú y se en Ibi.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (1)

A los Fabricantes de Paños

y de Papel.

En la bajada de San Roque fabrica de jabon, se vende sebo fundido en latas de una arroba y media al precio de 54 rs. arroba de 30 libras.

Este material indispensable para quienes se utilizan de vapores motores, lo encontrarán en dicho establecimiento igual al que consumen de Valencia. Si se desea se llevará a domicilio. (1)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido.

En esta Administracion están de muestra.